

## Crónica de un sueño inconcluso

Bajo la dirección de Andrés Pérez el Gran Circo Teatro estrena mañana en Sulza su primera creación colectiva: "El gran circo teatro de Chile", sobre la historia del Presidente Salvador Allende y quienes lo rodearon durante la Unidad Popular. El debut de este montaje en Santiago será el 24 de septiembre.

**D**MYRIAM OLADE. El gran revelado de *La negra Estel*, el Gran Circo Teatro vuelve hoy a caerse alboroto. Claro que, por ahora, ya no en una carpeta instalada en la placa Las Mercedes de Puente Alto (donde estrenó la obra basada en las décimas de Roberto Parra), sino que en un gran festival internacional en Salta, donde fueron invitados sin conocer siquiera el texto del nuevo montaje teatral.

Tampoco se trata de una pieza que llevará de inmediato y en forma incondicional a todo el público chileno (lo dicen los mismos actores), como sucedió con la romántica *negra*, sino que por el contrario, habrá muchos que por el contrario, habrá muchos que se negarán a priori a asistir a este nuevo espectáculo. Esto, porque *El gran circo teatro de Chile* —como se llama la debatida creación colectiva— es nada menos que una "crónica teatral" sobre el Presidente Salvador Allende y las circunstancias históricas que lo rodearon.

El cierre, aunque parecer complicado —tráiler de una época tan sensible y reciente— fue surgiendo lentamente y pretendiendo buscar las razones profundas que motivaron a los protagonistas de esta historia. El trabajo —tildado los actores— se hizo con objetividad, mucho respeto y “con el derecho que creemos tienen los ciudadanos de un país de tratar de cuestionar a aquellos que los representan”.

Primero se pensó abordar el periodo completo de la Unidad Popular. Luego se escogieron algunos hi-



Rodolfo Pulgar y Rosa Ramírez, forman parte de un elenco de 13 actores.



Hortensia Bussi y Allende, Interpretados por Rodolfo Pulgar y Rosa Ramírez.

los y, sin proponérselo, la figura de Allende primó sobre todo.

En el montaje, que se desarrolla sobre una tarima alta, alfombrada de rojo presidencial, y entre cortinas, iría apareciendo los rostros que configuran ese trío de la historia de Chile: Desifillita allí, entre otros, Allende, Tróx, Corvalán, Alfonso, Hortensia Bussi, Miguel Henriquez, Pablo Rodríguez y el cardenal Silva Henríquez. Los personajes están tomados de los que más medios protagonistas sociales y políticos dijeron. El estreno en Santiago será el 24 de septiembre, en la Estación Mapocho o en una carpeta instalada en Vicuña Mackenna al llegar a plaza Italia.

Rodolfo Pulgar (quien vive de hacer el general Kosanovic en *Oficina de Asesos*) interpreta a Allende. El papel le asusta, lo reconoce, pero a la vez “es un honor”.

—Allende me queda grande... con él, con su oratoria y pensamiento no se puede improvisar. Además, es un personaje político. Algunos lo adoran y otros lo odian. Hay varias historias sobre él y sé que nuestra interpretación va a crear polémica. Yo lo manejo de una manera y no me queda la menor duda que van a criticar, pero hemos sido honestos y hemos recurrido a todas las fuentes de información posibles para montar este pacto inconcluso.

Rosa Ramírez (*La negra Estel*) tiene a su cargo el papel de Hortensia Bussi. “A la historia en general, y en Chile en particular, es muy incómoda con las mujeres; ella aparece aquí sólo en algunos momentos, como compañera”.

—¿Cómo es la imagen de Allende que proyectan?

—La de su gran soldado, un idealista, una persona que realmente

te lo jura. A mí me asombra, por todas estas cosas que nos metieron durante 16 años sobre los comunismos-homossexual, dedicar a ese gran ser humano que quería el diá-

logo, el cambio, la justicia, la igualdad... y no la guerra civil.

Pinochet también aparece en el desfile, al final, en el víspera al golpe militar del 73.

## Crónica de un sueño inconcluso [artículo] Myriam Olate.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Olate, Myriam

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Crónica de un sueño inconcluso [artículo] Myriam Olate. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)